

En al menos 35 oportunidades, el 20% del año escolar, se han visto afectados por desmanes, paros y tomas:

# Alumnos del I. Nacional han perdido un mes y medio de clases este año por suspensiones

Dirección de Educación Municipal de Santiago asegura que se recuperarán actividades hasta enero, debido a situaciones de violencia y días con paralización de profesores.

DIERK GOTSCHLICH

Desde el miércoles hasta hoy, la Asamblea Gremial de Profesores del Instituto Nacional realiza un "paro de advertencia", por lo que prácticamente no hubo clases en el tradicional liceo de Santiago.

Los docentes alegan que cinco integrantes de su gremio fueron notificados por la Dirección de Educación Municipal (DEM) de Santiago que están "sujetos a sumario administrativo" por causales que desconocen. Según dicen, bajo "el pretexto de que dicho procedimiento es secreto".

Por ese motivo, exigen la renuncia de Rodrigo Roco como director de Educación Municipal, entre otros puntos.

## Violencia y paros

El paro de profesores significó la pérdida de tres días de clases, ya que apoderados y alumnos señalan que solo hubo actividades hasta las 9:00 horas.

A ello se suman otras jornadas de paralización docente, y las múltiples ocasiones en que la dirección del liceo determina despachar a los estudiantes a sus hogares y suspender el resto de las actividades tras la acción de encapuchados o los denomina-

dos "overoles blancos".

Según un registro de la fundación Escuelas Abiertas, que ha recopilado los correos que envía la dirección a los apoderados, este año van 35 jornadas en las que se han suspendido las actividades —incluyendo el miércoles, jueves y hoy—, lo que equivale a unas 6 semanas lectivas, o un mes y medio de clases. Esto representa el 20% del total de las clases que deben tener al año.

La presidenta de Escuelas Abiertas, María Teresa Romero, cuestiona que la pérdida de clases en el liceo "es evidentemente excesiva y también, sospechosa", ya que "hemos observado que las clases se suspenden alrededor de las 9:00 hrs., quedando registrado de este modo la asistencia, y cobrándose de esta manera la subvención".

Por lo anterior, la profesora considera que "podría ser indicativo de un fraude al fisco".

También cuestiona que la fundación ha solicitado, mediante Ley de Transparencia, la información sobre las suspensiones "hace ya más de dos meses y aún no recibimos respuesta".

El año pasado, se reprogramó el término del año escolar para el 15 de enero en el liceo producto de la constante pérdida de clases, pero finalmente los alumnos



**TURNOS.**— Hasta finales de agosto, además, los alumnos estuvieron en clases "híbridas", debido a obras que se realizaron en el liceo. Se turnaban las semanas para asistir por niveles de manera presencial.

llegaron a un acuerdo para recuperar horas los sábados y así no asistir al liceo en el verano.

## Clases hasta enero

Consultados sobre una posible nueva recuperación de horas de clases, la DEM responde que "en el caso del Instituto Nacional, la recuperación para este año escolar llegará efectivamente hasta enero, debido tanto a situaciones de violencia que han obligado a suspender clases, como a paralizaciones docentes".

La administración municipal acota que la pérdida de días por

concepto de ocupación ("toma") del establecimiento ha bajado en un 66% entre 2022 y 2024, pasando de 15 días suspendidos ese año por ese concepto a cinco días en 2024".

La DEM también informa que "la recuperación de clases se ha estado abordando también a través de diferentes acciones, buscando minimizar el impacto en lo académico y mantener el funcionamiento del Instituto", y que, además de buscar recuperar horas, "se han implementado instancias de nivelación y reforzamiento de asignaturas".

En ese sentido, destaca que "el

preuniversitario no ha dejado de funcionar durante todo el año, y la gran cantidad de horas de academias y extensión que se desarrollan colaboran directamente con la implementación del currículum vigente".

Un apoderado de 3º medio, quien prefiere no dar a conocer su nombre "por la seguridad" de su hijo, señala que "la jornada de la mañana siempre es la más afectada por los encapuchados, y el protocolo ahora establece que apenas haya un encapuchado, se suspende la jornada".

El padre añade que "hay una ausencia terrible de profesores por

## INACTIVIDAD EN EL LICEO

Según el registro de los correos que envía la dirección, recopilados por la fundación Escuelas Abiertas, van 35 días en que se han suspendido las clases en el liceo este año, la mayoría en octubre:

- **ABRIL** Miércoles 12, lunes 29 y martes 30.
- **MAYO** Martes 7, viernes 10, miércoles 15, viernes 17, miércoles 22 y miércoles 29.
- **JUNIO** Martes 11 y miércoles 12.
- **JULIO** Miércoles 10.
- **SEPTIEMBRE** Lunes 2, lunes 9, jueves 12 y lunes 30.
- **OCTUBRE** Miércoles 2, viernes 4, jueves 3 (paro de lápices), lunes 7, martes 8, miércoles 9, jueves 10, viernes 11, lunes 21, martes 22, miércoles 23 (misma día que la tragedia en el INBA), jueves 24 y viernes 25.
- **NOVIEMBRE** Miércoles 6, lunes 18, miércoles 27, jueves 28 y hoy (estos últimos tres días por el paro de "advertencia" de los docentes del liceo).

licencias médicas, entonces los pocos días que tienen clases faltan los profesores", y lamenta el paro que realizan los docentes esta semana: "Solo lo están haciendo porque les tocaron a los gremialistas".

En ese sentido, lamenta que "hay estudiantes que vienen de Buin, Paine, Puente Alto, que se despiertan a las 5:30 de la mañana, y pierden todo el día".